

valores en la sociedad actual

GRADOS 9°

OBJETIVO: Reconocer la importancia de crear una conciencia ética que se refleje en los comportamientos y las actitudes del ser humano en la sociedad de hoy.

Crisis de valores en la sociedad actual

La crisis de valores que vivimos en la actualidad, se manifiesta en todos los aspectos de la vida humana: en el modo de hablar, de relacionarse, de vestirse, en la forma en que se quiere acumular todo, ya sean posesiones materiales, información o hasta gente, y también en el ambiente laboral. Sin embargo, el ser humano entre más tiene, más vacío se siente, ya que el consumismo exagerado lo aleja de los *valores y principios morales* que son la base de su existencia.

Cada vez es más notable la tendencia general de la sociedad hacia el *consumismo*, las personas valen de acuerdo con lo que tienen sin importar cómo lo hayan conseguido. Es muy claro que vivimos en una sociedad demasiado egoísta, que no se da cuenta o, más bien, no quiere darse cuenta de la falta de solidaridad y de justicia social entre los seres humanos. Esto a la vez fomenta el individualismo, y el egoísmo, ya que cada persona se preocupa sólo por sí misma y por tener cada vez. Si ella está bien no le importa si los demás lo están o no.

Otro aspecto importante dentro de esta crisis de valores es el predominio de la actividad cerebral y el poco desarrollo de las *emociones*; lo cual se fomenta día con día por la enorme cantidad de información con la que se cuenta hoy a través de los medios de comunicación, la tecnología y el internet.

Los valores, no sólo son una cuestión personal, sino que repercuten en todos los ámbitos de la sociedad. Ésta es la razón por la que una crisis de valores a nivel personal se refleja en la sociedad en su conjunto y se constituye en un problema social, del cual se deriva una serie de acciones y conductas poco éticas que vemos día a día en nuestro entorno, tanto en la política, la economía y por supuesto, en las organizaciones, tanto públicas como privadas.

La problemática que ha originado esta crisis de valores tiene su origen en la infancia, ya que es en esta etapa cuando se forjan muchos de los valores que dirigirán la vida de una persona, y es por esto que resulta de vital importancia que los niños reciban en sus familias y en las escuelas una *educación integral*, centrada en la persona como ser único e irrepetible. De esta manera, al pasar los años y convertirse en adultos, esas personas serán capaces de *desarrollar un pensamiento ético* y tendrán una visión diferente de la vida.

El respeto, es una de las bases de la moral y la ética, consiste en valorar a los demás, considerar y reconocer la dignidad de cada persona como tal, y no solo de los jóvenes a los mayores. Esta falta, la cometan también muchos mayores, que consideran que por el solo hecho de serlo les compete el derecho de irrespetar a cualquiera.

El respeto es, por tanto, un derecho y también una obligación, es un derecho en que todos podemos y debemos exigir un trato de los demás acorde con nuestra dignidad como personas independientemente de la edad. Y también es una obligación, ya que se debe también actuar de la misma manera con los demás. Se puede ver a diario en las carreteras y autopistas a conductores que para satisfacer su ego llegan a poner en peligro su propia vida y la de los demás, para adelantarse al que va correctamente por su canal. Eso es una falta de respeto, la falta de consideración al descanso de los demás,

la música a gran volumen, esto también se puede constatar a diario y en cualquier estrato social, lo vemos en los vecindarios a toda hora, en el transporte público, sin tener la más mínima consideración con las personas que vienen cansadas después de una ardua labor de trabajo.

El respeto es una relación bidireccional, no sólo se debe aplicar a las personas, sino también al medio ambiente, a los animales, plantas, a los bienes y servicios públicos y a todo aquello que rodea el entorno del hacer diario.

Una persona respetuosa difícilmente lo veremos dejando basura en las aceras o botando papeles en la calle, tampoco maltratando a alguna planta o animal, ni mucho menos gritándole a una persona mientras opriime la bocina de su auto, durante una tranca del tráfico.

Los medios de comunicación, han sido en gran parte uno de los facilitadores principales de la *crisis de valores*. Debido a su contenido netamente comercial. Citando como ejemplo los medios Colombianos, los cuales dentro de sus parrillas de programación no establecen programas educativos ni de concientización a la sociedad. Lo único que les importa es ganar rating y anunciantes, transmitiendo en su mayoría programas amarillistas, moda y farándula. Consolidando así los valores banales del ser humano.

Actualmente la violencia se ha incrementado en todo el mundo y en gran parte es debido a la influencia de tantos programas que muestran distintos tipos de violencia y en distintos grados, comenzando desde la violencia verbal, doméstica, psicológica y finalizando con la violencia hamponil de los jóvenes en las calles. Estos programas sin ánimo de exagerar, están potenciando las mentes de los nuevos asesinos, que planifican un crimen a sangre fría sin el más mínimo temor a Dios, ni teniendo en cuenta la moral y buenas costumbres de la sociedad. Simplemente copian modelos de crímenes y atracos según lo que perciben y convierten a personajes malévolos de la historia como el narcotraficante Pablo Escobar en sus ídolos.

Este tipo de programas son transmitidos por televisión abierta siendo los más populares entre la población de escasos recursos económicos. La televisión en la actualidad juega un papel determinante en la sociedad, ya que, por la situación económica y el alto índice de madres solteras, esta se ha convertido en las nanas de la nueva era, debido a que los padres están ocupados trabajando y sientan a sus niños frente al televisor, sin percatarse de lo que están viendo.

Las telenovelas y series, compiten con la educación impartida en los colegios y en los hogares. Creando patrones de irrespeto a los padres y profesores, inculcando valores como la envidia, promiscuidad, deslealtad y la mentira, entre otros tantos.

ACTIVIDAD N°1

1-recorte y pegue 5 noticias diferentes del periódico o si le es posible imprimirla que traten sobre personas que consiguieron riquezas, poder o triunfos individuales sin importar por encima de quien tuvieron que pasar

2- En cada noticia, elabore un cuadro con dos columnas: una que destaque las consecuencias que ese actuar trajo a determinados grupos sociales y en la otra parte de la columna, los posibles culpables de que esas personas actuaran así y porque

3- escriba una lista de acciones que están en el texto y que al mismo tiempo las observas en tu barrio, y realiza una descripción de cada una

ACTIVIDAD 2

1-Extraiga de la lectura los 5 valores que, en el aspecto PERSONAL, consideras que están más decaídos hoy, y elabore una justificación personal que explique bien cada valor seleccionado

2- Extraiga de la lectura los 5 valores que en el aspecto DE LAS FAMILIAS, consideras que están más decaídos hoy, y elabore una justificación personal que explique bien cada valor seleccionado

3- Extraiga de la lectura los 5 valores que en LA SOCIEDAD, consideras que están más decaídos hoy, y elabore una justificación personal que explique bien cada valor seleccionado

ACTIVIDAD N° 3

1-Explique con buenos argumentos, en qué sentido es que se evidencia que hay crisis en cada uno de los siguientes aspectos

a) en el modo de hablar o expresarse:

b) en el modo de relacionarse con los demás:

c) en el trato a los padres o cuidadores:

d) en la forma en que se quiere acumular todo, ya sean posesiones materiales, información:

e) en el ambiente laboral

f) En el comportamiento escolar:

BIBLIOGRAFIA

<https://www.monografias.com/trabajos-pdf5/crisis-valores-sociedad-actual/crisis-valores-sociedad-actual.shtml#:~:text=Los%20valores%20humanos%3A%20son%20aquellas,y%20conducta%20ante%20la%20vida.&text=Moral%3A%20es%20el%20conjunto%20de,los%20ciudadanos%20las%20utilizan%20continuamente.>

